

HERALDO DE GERONA

PERIODICO DE AVISOS Y NOTICIAS

PROPIETARIO: D. JAIME ROURE Y PRATS

Jueves
27 agosto

VENTA DE UNA MAQUINA DE VAPOR

En buenas condiciones, y á causa de tener que adquirir sus actuales propietarios otra de mayor potencia, se vende una máquina de vapor, casi nueva, de unos quince caballos de fuerza, caldera vertical de acero y que ocupa reducido espacio, propia para cualquier industria y que se alimenta indistintamente con carbón ó leña. Quien desee adquirirla, en ventajosas condiciones, debe dirigirse á la administración de HERALDO DE GERONA en la cual se le proporcionarán más detalles y se le indicará donde puede verla funcionar.

PENSIONADO DE LA INMACULADA CONCEPCION

CALLE DE LA CLAVERIA, NÚMERO 12

COLEGIO DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

PLAZA DE LA MERCED

Á CARGO DE LOS

HERMANOS MARISTAS

GERONA

El brillante resultado obtenido en catorce años, durante los cuales los alumnos concurrentes á este establecimiento han obtenido en los exámenes oficiales del Instituto premios 247, sobresalientes 494, notables 679, habiéndose graduado 91 bachilleres, dispensa de hacer todo elogio ó comentario, ya que los hechos hablan con sobrada elocuencia.

Desde 1.º de Septiembre se hallarán abiertas las clases de **primera enseñanza** y preparación para los que tienen asignaturas pendientes de exámen y desde el 15 de Septiembre las de **Segunda enseñanza y Comercio**.

La Dirección se encarga de inscribir las matrículas que lo soliciten.

Se admiten **Pensionistas, Medio pensionistas, vigilados y externos**.

Para más detalles pidanse prospectos.

NO HAY YA ESPERANZA, HAY TEMOR

Cuando juró el actual gabinete, el país pareció abrir su pecho, este pecho tan oprimido, á la esperanza. Lo formaban ministros jóvenes, llenos al parecer de energías, con la probabilidad de buenos propósitos y con la promesa de realizar provechosas obras.

Todo el mundo esperó la labor del nuevo ministerio, y el hecho de que Besada reformase el departamento de hacienda, Cobian suprimiese el estado mayor central de la armada, Bugallal hablase de dignificar el magisterio de primera enseñanza y Gasset enumerase cientos de miles de kilómetros de caminos vecinales á construir, hizo que la esperanza se sostuviese en la opinión pública que había recibido con simpatía la bandera de nivelación, prólogo y base del *superavit*, que enarbolaba Villaverde.

Pero despues de esto ha venido lo de siempre: la siesta ministerial.

Tras media docena de reales decretos y reales órdenes en la *Gaceta de Madrid* referentes á unas cuantas reformas aisladas que no pueden satisfacer al país ávido de reformas radicales que le hagan entrar en una vida completamente nueva, el veraneo de ministros y altos empleados, el sueño de la labor ministerial y el amodamiento de toda provechosa iniciativa.

Por esto la esperanza en el gabinete Villaverde y su obra reformadora, con-

cebida y sostenida por algun tiempo, va perdiéndose entre los españoles que la ven sustituir por el temor de que pasadas, y ganadas ó perdidas, las elecciones municipales, sea tan infecundo y tan anodina como la del ministerio Silvela.

Y para cuando este temor se convierta en realidad espere el maltrecho partido conservador su completa anulación, sin que le valgan sueros mauristas que resultan agua chirle, ni políticas económicas y de nivelación que son espejuelos empañados.

Para entonces los Silvelas, los Mauras y los Villaverdes con sus compañeros de ministerio y de desacierto, podrán, más tranquilamente que ahora, echarse á sestear, es decir, más tranquilamente hablando de una manera convencional porque en esta nación que todo se olvida y se perdona nadie les molestará en sus obligados retiros, pero no en absoluto porque en sus conciencias ha de pesar el recordamiento de haber dejado sin cumplir sus deberes de políticos y de gobernantes.

JAE.

EL INTERROGATORIO

(CUENTO)

Con el sombrero puesto y el junco en la mano, dispuesto á salir á la calle, Silverio d' Espagnae, se contempla por última vez en el espejo, llama á su ayuda de cámara, y le pregunta, no sin cierta emoción.

—Justino, ¿el nombre?

—Clarisa.

—¿Apellido?
—Señora de Villerosa.
—¿Título?
—Baronesa.
—¿Edad?
—Veintitres años.
—¿Casada?
—Se la cree viuda.
—¿Calle?
—Ponthièvre, 17.
—¿Piso?
—Segundo, encima del entresuelo.

—Recapitulemos. La baronesa Clarisa de Villerosa, de veintitres años de edad, viuda, habitante en la calle de Ponthièvre, número 17, segundo piso, sobre el entresuelo. ¿Es esto?

—Sí señor.

—Está bien. Tenme las maletas preparadas, pues si la baronesa consiente, partiré con ella para Italia esta misma tarde.

Y acto seguido, Silverio d' Espagnae, atraviesa la antecámara, baja la escalera y sube en un coche, diciendo al cochero:

—Calle de Ponthièvre, 17, Volando.

Es el caso que, desde hace treinta años, todas las mañanas y á la misma hora, una escena igual se reproducía invariablemente.

A las preguntas de su amo, Justino debía dar el nombre, apellido, título y dirección de una mujer siempre imaginaria, y jamás Silverio había faltado en acudir, del mismo modo que nunca le había faltado la misma respuesta del portero: «No conozco á semejante persona».

¿Por qué esta comedia, tan absurda en apariencia?

Porque Silverio d' Espagnae quería confiar á la mayor de las casualidades el encuentro de la mujer de quien debía enamorarse.

¿Esperaba él que verdaderamente un misterioso acuerdo entre la voluntad de la Providencia y la imaginación de su ayuda de cámara le pusiera, el día menos pensado, sobre la pista de la mujer destinada á ser su amante ó su esposa?

Sí, y este sueño le era tanto más querido, cuanto que era perfectamente quimérico.

Ni las lindas muchachas que no rehusan nunca, ni las bellas *demimondaines* que consienten muchas veces, podían apartarle de su único pensamiento. Más de una de ellas le había dirigido inútilmente alguna de esas miradas ó sonrisas que, seguramente, no indican la prohibición de acercarseles.

¡Un solo deseo! ¡Uno solo!

Y entre angustias, cada día renovadas, todas las mañanas se dirigía al domicilio indicado por la inagotable fantasía de su novelesco criado.

El coche pasa. Silverio pasa la puerta temblando, á pesar suyo, y retardando el paso, para alejar el momento de recibir la cruel respuesta de todos los días.

—¿Madame de Villerosa?

—Está en casa, señor.

—¡Como!—exclama, sintiendo que el corazón le da un vuelco;—creo que no me ha entendido usted. Pregunto por Madame de Villerosa.

—Sí, señor, precisamente.

—La Baronesa Clarisa de Villerosa.

—Exacto.

—Una joven de veintitres años próximamente.

—Eso debe tener.

—Que es viuda.

—Hace dos años.

—Y que vive en el segundo piso.

—Encima del entresuelo.

Entonces se precipita, sube los escalones de cuatro en cuatro, llama, ni siquiera se hace anunciar... pasa una puerta, luego otra puerta, entra en el gabinete, y cae anhelante, á los pies

de una mujer que le mira con estupefacción.

Como que ésta era joven y deliciosamente hermosa—el azar no le había hecho mal tercio esta vez—no tuvo, ni por un instante, la idea de levantarse.

¿Qué le dijo? ¿Con qué irresistible pasión, tierna voz y ardientes gestos le expuso sus atrevidas esperanzas?

No sabe. Madame de Villerosa, á quien él no dejaría de contar la historia de su quimera realizada, pensaría tal vez que era una locura no seguir, de buen grado y hasta el fin, la fatalidad de tan asombrosa coincidencia; tal vez fuese ella de las que resisten mal á las súplicas de los hombres arrodillados á sus pies. El hecho incontestable es, que por esta vez, las maletas no fueron en balde preparadas.

Pronto conocieron ambos la belleza de los paseos lentos en góndola por Venecia, sobre el inmenso azul del mar, y en Nápoles la felicidad de verse abrazados en el balcón por las tardes, mientras las llamas del Vesubio subían arrogante penacho hasta las estrellas.

Silverio era cada día más dichoso y hasta sólo tuvo un momento de pasajera tristeza la mañana en que Clarisa le dijo:

—¿Volver á Francia? Está bien, como mandes, querido esposo; pero, ¿no es verdad que despedirás á Justino?

—¡Oh, sí, y con buena gratificación! Ya comprenderás que yo me vería bien embarazosa y avergonzada en presencia de este pobre muchacho, cómplice de la astucia que yo imaginé para conquistar tu amor.

Cátulo Méndez.

ROMANCE



Por una negra señora un negro galán doliente negras lágrimas derrama de un negro pecho que tiene. Hablóle una negra noche, y tan negra, que parece que de su negra pasión el negro luto le viene. Lleva una negra guitarra; negras las cuerdas y verdes; negras también las clavijas, por ser negro el que las tuerce. —Negras pascuas me dé Dios, si más negro no me tienen los negros amores tuyos que el negro color de allende; un negro favor te pido si negros favores vendes, y si con favores negros un negro pagarse debe.— La negra señora entonces, enfadada del negrete,

con estas negras razones al galán negro entristece. — Vaya muy enhoranegra el negro que tal pretende, pues para galanes negros se hicieron negros desdeñados. — El negro señor, entonces, no queriendo ennegrecerse más de lo negro, quitóse el negro sombrero, y fuese.

NOTICIAS

Para mañana, según los tres diarios oficiosos de esta ciudad, es esperado en ella, de regreso de una excursión á los distritos de Olot y Puigcerdá, el gobernador civil de la provincia, que, abandonando la muletilla de visitar escuelas, de que tanto abusó para explicar sus idas á los pueblos cuando las últimas elecciones municipales (y le salieron un tanto desiguales, apesar de todo), ha echado mano de otra excusa: la de que «vá á estudiar las necesidades de aquellas comarcas», según los aludidos periódicos. Un estudio de bien poco provecho habrá hecho con el preceptor que lleva y el que solo le puede hacer ver la urdimbre de un caciquismo que se le vá marchando de entre las manos; pero, aunque su aplicación le haya hecho conocer lo de que han menester los habitantes de la rica comarca olotina y la hermosa cerdaña española ¿que sacará de la lección? y ¿que podrá hacer en favor de ellos? Desde el gobierno civil y por su mano, casi nada, pues limitadísimas son sus funciones y con lo que recabe de la superioridad todavía menos, pues se ha demostrado que goza de poco predicamento en altas esferas, porque son bastantes los asuntos que vienen resueltos contra las aspiraciones y deseos de sus amigos, y, sobre todo, por que no puede conseguir su tan anhelado traslado.

Suponemos que al cantar los diarios los provechosos (?) resultados del viaje del gobernador y su mentor en él, no nos querrán decir si en sus conversaciones con alcaldes y caciquillos se ha hablado, además de la flora y la fauna del país, de algo relacionado con la próxima lucha electoral. No nos quedaremos, sin embargo, sin saberlo.

Ah! Ahora puede ser enviado á la redacción de *El Correo de la Tarde*, el reglamentario sueltcito contestándonos en forma que, si deja satisfecho al autor de los mismos, porque cree que con ellos ha quitado los efectos de nuestras verdades, produce un resultado contrario ya que hace que, extrañados, busquen los que no las hubiesen leído, nuestras ediciones, y, despues de repasadas, se convenzan de que los tales sueltcitos no son fiel expresión de lo que sienten quien ha movido la pluma para escribirlos, antes al contrario, esconden un mal estar y una situación de ánimo en su autor, solo comparables á las que produce la censura justa y desapasionada. Y cuando se envíe el sueltcito á dicha redacción, no se eche en olvido el encargo (es un buen consejo) de que se componga con letra de un cuerpo bien visible como se venia haciendo hasta ahora con los de la misma procedencia, ya que el hecho de que, como el último de los de la clase, apareciese compuesto con letra menudita, podría dar á entender al público que ya no se guardan para el autor los respetos y atenciones de antes porque la frecuencia de la colaboración tenga cansados y molestos á los redactores.

Los mejores guantes son los de Maresma.

El alcalde es, quien, autorizado por el ayuntamiento firma las escrituras de expropiación de las casas de la calle del Peso de la Paja.

He aquí una firma que no debe ser

envidiada.

La fuente de la calle de la Platería no mana todavía, ni en ella se practican las obras de saneamiento que propusieron los arquitectos, teniendo esto desesperado á aquel vecindario.

Tratárase de otra obra que interesara á los amigos del alcalde, así costase miles de duros y exijese empréstitos ó venta de láminas, ya estaría realizada, pero como es cosa de dar de beber á los sedientos vecinos de aquella vía que no tienen buenas aljabas y solo están asistidos de razón, la fuente no manará,..... hasta que haya un cambio radical en nuestro ayuntamiento y no impere allí la pasión.

Y ¿que sacaron los inocentes vecinos de acudir al gobernador para que les amparase? Lo que les vaticinamos: que se les haya dorado mejor la píldora.

En la audiencia provincial de Gerona, ha habido el siguiente movimiento de personal.

El presidente, don Cristóbal Gironés, pasa con igual cargo á la de Murcia y es substituido, por ascenso, por el magistrado de la misma, don Hermenegildo Miró.

El fiscal, don Vicente Sangenis ha sido jubilado á su instancia, nombrándose en su reemplazo al presidente de la audiencia de Lérida, don Trinidad Gay, que había estado aquí de magistrado durante algunos años.

Aprovechando unos dias de vacaciones, ha venido á hacer una excursión por Cataluña, como acostumbra todos los años, nuestro antiguo amigo y paisano, don Arturo Vinardell y Roig, que reside en París hace mucho tiempo.

La exposición agrícola é industrial proyectada para ferias, ha sido aplazada para la primavera.

Ya dijimos al dar la primera noticia de este asunto que, con el vivo deseo de equivocarnos, esperábamos poco fruto de la idea que consideramos excelente, y, hoy, con motivo del aplazamiento nos afirmamos en nuestra creencia.

Hay gente que no puede hacer nada bueno ni provechoso y para llevar á cabo tan buen pensamiento son necesarias otras autoridades populares y que no se metan en el asunto los eternos mango-neadores de todo, que en todas partes se les vé, para echarlo todo á perder.

La fiesta de las Ramblas celebrada el sábado, domingo y lunes últimos, ha resultado lucida y animada.

Mercaderes, 2-Guantes-Abeuradors, 6.

Uno de estos pasados dias hemos recibido la visita de nuestro distinguido amigo don Fernando Grau Inglada, ex-oficial primero de la que fué administración de hacienda de esta provincia y dueño en la actualidad de la acreditada é importante farmacia del número 4 de la calle del Conde del Asalto, de Barcelona.

Ha sido nombrado corredor de comercio de esta ciudad, el antiguo empleado del Banco de España don Leandro Gonzalez.

Ha sido pedida en matrimonio para nuestro amigo el oficial del ejército don Enrique Vilá, la bella señorita Asunción Laporta, hija del gerente de la sociedad comercial «La Aurora», de esta ciudad.

El sábado, domingo y lunes próximos celebran su fiesta los vecinos de la calle de la Platería que al efecto han contratado las orquestas de Torroella de Montgrí y La Bisbal, respectivamente, «Los Montgrins» y «La Principal».

Todos los periódicos de esta ciudad se quejan del espectáculo, impropio de la cultura de la misma, que ofrece el sin número de pordioseros que á todas horas asaltan á los transeúntes, y piden á las autoridades que pongan remedio á este mal.

¡Estan muy ocupadas!....

Habiendo terminado la confección del registro fiscal de edificios y solares correspondiente á esta capital, y adoleciendo este de un defecto sustancial como es la omisión en las declaraciones juradas que los propietarios de fincas urbanas presentaron de poner en ellas el valor de la finca, la dirección general de contribuciones ha ordenado á la administración de esta provincia que se pida á dichos propietarios declaración del valor de la finca, y si está fué adquirida por compra ó por herencia.

En su consecuencia, interesa á todos los vecinos que posean fincas urbanas en el término municipal de esta capital que remitan á dicha administración los datos reclamados por la superioridad para evitar de esta forma la penalidad que determina el artículo 47 del reglamento de edificios y solares de 24 de enero de 1894.

El martes último se celebraron en la iglesia del Mercadal funerales por el alma del que en vida fué estimado amigo nuestro don Francisco Fornés y Parés. En el piadoso acto, que se vió muy concurrido, se patentizaron las simpatías de que gozó el difunto y goza su apreciable familia.

En lo sucesivo, y por orden superior, las instancias en que se soliciten licencias de arma ó caza han de ir necesariamente con informe favorable de la guardia civil.

Una traba que molestará á los cazadores, sobre todo á los que no sostengan buenas relaciones con el guardia civil informante y que puede perjudicar la renta del timbre; pero, no hay más, nuestros avisados gobernantes lo han dispuesto así y no queda más remedio que acatarlo.

Innumerables vecinos de Gerona se quejan de llagas en la boca, y al decir de muchos, son estas consecuencia de la mala calidad de algunos alimentos que espendeden comerciantes sin conciencia, envalentonados por la impunidad con que cuentan gracias á la apatía de quien debiera evitar este asqueroso fraude.

Por supuesto, todo esto se lo contamos al nuncio, porque, al alcalde ¿para que?

Nuevos robos y raterías se han registrado en esta capital y su provincia.

¿Hasta cuando?

Uno de la docena y media de amigos políticos que en España tiene el ilustre hombre público don José Canalejas, tan ilustre por su talento como desacreditado y aislado por sus absurdas ambiciones, ha dicho que este se propone hacer constar en próximos discursos su alejamiento del partido liberal dinástico.

Despues de las declaraciones de hombres tan reputados y de tanta significación dentro de dicho partido por su seriedad, consecuencia y prestigios, como los señores Montero Rios, Puigcerver, Vega de Armijo y otros, hace bien de abrigar estos propósitos el eterno joven ex-ministro, por aquello de: «Ya que Leonor no me quiere.....»

Guantes-Federico Maresma-Abeuradors, 6

En el salón Parés de Barcelona se halla expuesta una hermosa bandera ó estandarte destinada al «Orfeo Llevantí», cuya ejecución ha sido dirigida por el arquitecto nuestro amigo don Félix

Azua, director de la escuela de bellas artes de San Feliu de Guixols.

Sobre el raso de la bandera se ve un barco bordado en oro y las barras catalanas, formando un conjunto de mucho gusto artístico.

Los vecinos de la plaza de la Independencia y sus afluentes celebrarán el 29, 30 y 31, su acostumbrada fiesta de barrio á cuyo fin tienen contratada la brillante banda del regimiento de San Quintín.

Con motivo de un acuerdo tomado por el ayuntamiento de esta ciudad y por el que se cede por cierto número de años la explotación del Teatro Principal á determinada empresa, sin previa subasta ni concurso, acuerdo que todo el mundo ha censurado por estimarse ilegal, el semanario de esta ciudad *El Autonomista*, aboga porque la corporación municipal se rectifique.

Vana empresa!

Si el colega estuviese como nosotros convencido de que es inútil pedir buenas obras al ayuntamiento, como nosotros hubiésemos dejado de pedirle nada.

Nuestro compañero en la prensa, el redactor del *Diario de Gerona*, don Rafael Masó y Valentí, ha obtenido el primer premio en el concurso que para la ejecución de un estandarte había convocado el «Orfeo Lleydatá» y en el cual se presentaron notables proyectos.

Nuestra enhorabuena.

Para el dia 1.º de este mes es esperado en esta capital, el gobernador militar de esta provincia y antiguo amigo nuestro, general don Pedro Cornel y Cornel que ha pasado, como todos los años, una temporada en Benasque (Huesca), su pueblo natal.

A consecuencia de una hemorragia cerebral, ha fallecido en Villafranca del Panadés nuestro antiguo amigo don Buenaventura Solanllonch, persona muy conocida y apreciada en esta provincia en la que había desempeñado diversos cargos oficiales. Militó siempre en el partido liberal dinástico y, en la política provincial, desempeñó durante algunos años importante papel.

Hacia tiempo que, con motivo de haber sido destinado á Villafranca su hijo don Mariano, oficial del ejército y amigo nuestro muy estimado, se había retirado á aquella población para estar rodeado de su familia de la que fué siempre muy amante y cuidar de su salud un tanto quebrantada.

La muerte del señor Solanllonch será muy sentida en toda esta provincia, pero muy especialmente, en la capital y en la Cerdaña donde gozaba de gran popularidad.

Nosotros deseamos para su apreciada familia la resignación necesaria para soportar la desgracia que le affige y le enviamos la expresión de nuestro pésame.

La comisión comercial española que en breve saldrá para Buenos Aires, ha recibido una expresiva carta del ministro argentino en España, de cuyo contenido se desprende la buena acogida con que el gobierno de aquella república ha recibido la noticia relativa á la visita de la embajada comercial española, augurando positivos resultados para nuestra querida pátria.

Según parece, la comisión será recibida en Buenos Aires con los honores correspondientes, haciéndose ya los preparativos para que halle toda clase de facilidades que contribuyan al mejor desempeño de su importante cometido.

Sabemos que la empresa que se propone la embajada comercial, ha sido también acogida con singulares muestras

de entusiasmo por la numerosa colonia española residente en el Plata, la cual desea el fomento de las relaciones comerciales entre aquella república y la madre patria.

Además nuestros compatriotas en Chile, al enterarse de la visita que la embajada comercial se propone dirigir á Buenos Aires, han manifestado sus deseos de que se decida á atravesar los Andes, destinando unos días al estudio de las principales plazas comerciales chilenas, cuyas relaciones con España son susceptibles de grandioso desarrollo en beneficio de ambas naciones.

De momento la comisión que constituye la embajada, comercial, ha visto con agrado las manifestaciones de la colonia española en Chile y se compromete á satisfacer sus justos deseos si las circunstancias se muestran propicias y se halla expedito el paso de la cordillera de los Andes.

Las religiosas escolapias de esta ciudad celebrarán hoy la fiesta de su patron San José de Calasanz.

Ha sido destinado á la jefatura de obras públicas de la provincia el sobrestante don Juan María Llubi y Medrano.

El tiempo ha sufrido un brusco cambio, pues despues de la lluvia caída el martes la temperatura se ha refrescado bastante.

Recordamos á nuestros lectores que el último día de este mes termina definitivamente el plazo para la adquisición de cédulas sin recargo.

Para buenos guantes la casa F. Maresma.

De la provincia

Tras penosa enfermedad, ha fallecido en Llagostera la señora doña María Esteve, virtuosa esposa de nuestro compañero en la prensa, el director de *El Correo de la Tarde*, de Gerona, don Martin Adroher, á quien deseamos toda suerte de consuelos para soportar el rudo golpe que ha sufrido con la pérdida de su amante esposa.

Reciba toda su familia la espresión de nuestro pésame más sentido.

Los días 2, 3, 4 y 5 del próximo septiembre celebra la villa de La Escala su anual fiesta mayor, que sin duda alguna será este año muy lucida.

Habrán carreras de natación, en las que se adjudicarán premios á los jóvenes que se distinguen por su velocidad; magníficas cacañas en el puerto; durante las noches de las fiestas, estarán iluminados por focos eléctricos las calles Mayor, Maranges y Pi y Margall, y las plazas de la Constitución y del Mercado; serenatas corales é instrumentales frente á las casas consistoriales y en los principales puntos de aquella villa; fuegos artificiales, en los que figurará que el pequeño islote denominado el Cargol, muy cercano á aquel puerto, se rebela contra su nación, reclamando independencia, estando al efecto fortificados el Cargol y toda la parte del puerto que da frente á él; durante el simulacro se elevarán muchos globos aerostáticos; reparto de premios á los alumnos concurrentes á las escuelas municipales; funciones de teatro; elevación de un grandioso globo en la playa; sardanas en la plaza; bailes en el entoldado y en los demás salones, estando alfombrados y adornados con esmero.

En San Feliu de Guixols se están haciendo trabajos para constituir un somatén.

Dicen de Camprodón que ha resultado muy abundante la cosecha de granos este año en aquella comarca.

En la madrugada del lunes hubo un incendio en un almacén de una fábrica de embutidos de Las Presas, propiedad

de don Miguel Gou, Rosset, que causó grandes perjuicios materiales no ocasionando, por fortuna, ninguna desgracia personal.

Cortamos de nuestro colega *La Cerdana*, de Puigcerdá, las siguientes líneas:

«En la semana anterior ha estado en esta el señor Vellido, inspector general de ferro-carriles en España.

Aun cuando se guarda gran reserva sobre el objeto de su viaje, bien pudiera haber obedecido á necesarios estudios para el empalme en esta del ferrocarril internacional de Axles-Thermes-Puigcerdá-Ripoll.»

Ha sido objeto de una brutal agresión nuestro estimado amigo y compañero de Palamós, don Rafael López.

Condenamos el bárbaro hecho con todas nuestras fuerzas y al pedir el castigo que por él se hayan hecho acreedores sus autores, reiteramos al señor López nuestra buena amistad y leal compañerismo.

En Blanes y en el manso «Doménech», ha ocurrido un incendio que ha destruido vários almiars causando pérdidas materiales por más de mil pesetas.

Se está trabajando activamente en ultimar los planos de un ferro-carril en proyecto entre Camprodón y San Juan de las Abadesas.

Desde Bañolas nos escriben pidiéndonos que llamemos la atención del gobernador civil acerca del escándalo moral y material que promueven unas mujeres de vida airada que dos ó tres veces por semana van á aquella villa á ejercer su tráfico causando la alarma entre muchas familias y privando con la algarabía que arman en la plaza del Cármen por las noches que los vecinos de la misma puedan entregarse tranquilamente al descanso.

Suponemos que la primera autoridad civil de la provincia tomará cartas en el asunto.

El periódico *La Costa de Lloret*, se ocupa estensamente de Blanes en su último número.

Habla de una concentración de fuerzas para «hundir al caciquillo que viene gobernando aquella insula» y dice que el señor Carbó teme mucho á los republicanos, añadiendo despues:

«Parece que algún diario se ha hecho eco del desecantó que ha producido el señor gobernador de Gerona, la poca influencia local del diputado señor Carbó. Ya sabía que la situación, en Blanes, se sostiene por arte de encantamiento, que es un castillo de naipes, una ficción, una farsa; pero de lo que él presumia, á la realidad, hay una distancia inmensa. Con los dedos de la mano podrían contarse las visitas que ha recibido de aquellos vecinos; y esta falta de simpatías, si bien no le molestan como hombre, le desconciertan como gobernador, pues debe repetirle á solas aquello de ¡que amigos tienes Benito! Las mensunadas del diputado provincial también han caído del burro en su gran mayoría y empiezan á dejarle y no temerle.»

Más adelante dice: «Conocen á aquel señor de Blanes, don Panchito, como le llaman sus borregos, aquel feudal...»

Pues, don Panchito, amo y señor del censo electoral de aquella villa, segun sus propias bufonadas, no cabe en su piel, de gozo, mientras dure en aquella linda villa la estancia de veraneo del señor gobernador.

Ya lo dice él—don Panchito—mientras haga llover denuncias sobre jueces, por honrados que estos sean y fomenta la desmoralización creando odios personales y oscureciendo cada día más los misterios de la administración pública, no hay duda que el más honrado soy yo,—se dice don Panchito.—Por esto tengo la gloria y satisfacción de ser el único que alterno y me relaciono con la digna y mas alta autoridad de la provincia.

Y no falta en aquella villa quien atri-

buye á don Panchito la idea de erigir un monumento en el Portal de la Virgen María con figuras alegóricas de pájaros con uñas, coronados por la estátua del cinismo mayor de todos los cinismos».

Habla despues el periódico de referencia de haberse dejado por unos dias insepulto un cadáver y de las amenazas de un proceso, proferidas contra los redactores del colega, que estos no temen dejando el miedo «para fabricantes improvisados de jabon, para los apropiadores de viñas ajenas, para los escamoteadores de lo del comun», etc. y termina diciendo con motivo de haber quedado los vecinos de Blanes sin guardia civil:

«Y si no tiene civiles.... tendrán haciendas populares».

Se conoce que *La Costa de Llevant* debe estar tan enterado de lo que pasa en Blanes, como *La Publicidad* de Barcelona, que muy amenudo se espresa con referencia á aquella villa, en muy parecidos términos, y se vé que al cacique de la misma lo mismo le condenan los liberales, que los catalanistas, que los republicanos.

¡Envidiable situación!

En San Feliu de Guixols y en la calle de Gerona fueron hallados el otro día por un transeunte tres cartuchos de hoja de lata, con pistón y mecha y al parecer rellenos de dinamita, envueltos en un trapo y papeles. El juzgado municipal de aquella ciudad instruye las oportunas diligencias.

El barrio de San Antonio de la villa de Calonge se prepara para celebrar espléndidamente su anual fiesta mayor los días 1, 2 y 3 del próximo mes de septiembre. Se ha contratado á las orquestas de Cassá de la Selva y Santa Coloma de Farnés respectivamente, «Orfeo Casanense» y «La Farnense» y un hermoso entoldado, y debutará durante dichos días un coro infantil.

—El médico higienista don Juan Jordi Ferreiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas y sífilíticas en su domicilio, Subida de la Catedral, núm. 2, 2.º, todos los días de 12 á 1.

—Por qué son recomendadas como las más balsámicas, expectorantes y calmantes, es por qué se han acreditado tanto las Pastillas Gimbernat contra toda clase de tos—Véndese en todas las buenas farmacias.

CAFÉ-FONDA

en MASSANET DE CABRENYS

propiedad de don

JOAQUIN PUJULÁ

Es la más frecuentada por los veraneantes y la que reúne mejores condiciones por su esmerado trato, buena situación y economía.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, dirijase á don José Gumáu Serra, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.—PLAZA DE S. JOSÉ, 1, BAJOS, GERONA.

—MIL PESETAS al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

FÁABRICA DE LEGÍA.

de RICARDO DALMAU Gerona

Despacho: Avenida de Ramon Folch (frente al matadero).

LIBROS Y PERIODICOS

—Nuestro colega de Camprodón *La Frontera*, ha publicado un número extraordinario con grabados y á tres tintas.

—Hemos recibido el número 120 de *La Agricultura Española*, importante revista que publica el doctor Aliño. Las interesantes materias que trata se pueden ver en el siguiente sumario: Ensayo comparativo entre abono químico incompleto y completo en trigo de regadío, por la redacción.—Hortalizas: Guisantes, III, por Miguel Mayol.—Abono de la vid americana (continuación), por el doctor Llorente.—Crónica: Contra las tormentas.—Selección de semi-

llas.—Sección de consultas.—Libros y folletos.

—LA DUQUESA DE DÉNIA.—*Blanco y Negro* de esta semana encabeza sus notas de actualidad con un excelente retrato de la señora duquesa de Dénia, hecho en el palacio de tan llorada señora, hace muy poco tiempo.

Cumpliendo sus fines de periódico artístico, da *Blanco y Negro* tres planas á todo color, y además una poesía ilustrada también con un dibujo en cuatromía.

El texto es notable: figuran en él originales de Eugenio Sellés, Emilia Pardo Bazán y otros; informaciones fotográficas preciosas, una historieta cómica de Rojas y una amplia sección de actualidades, en la cual recoge los sucesos de mayor relieve que se han registrado en la semana.

—*Madrid Científico*.—Ilustrado con magníficos grabados y esmeradamente impreso en papel couché publica la revista *Madrid Científico* en su último número el sumario que copiamos:

De prensa: prensa extranjera y prensa española; el cliché de la catástrofe; desastrosos técnicos; recuerdos.—De la selva al circo: las fieras dóciles, por Alfonso Ibañez (ilustrado).—El mundo eléctrico: pantallas esmaltadas de Séguy; pantallas reforzadas; experiencias de monsieur Londe; palo radiográfico; pantallas fosforescentes; aplicaciones diversas; regeneración de las pantallas; diafragmas radiográficos y radioscópicos; placas fotográficas; velo radiográfico; radiaciones parásitas; placas especiales; películas; papel instantáneo; empleo simultáneo de varias capas sensibles, por F. del Rio Joan, ingeniero.—Blanco eléctrico (ilustrado).—Los archivos y la industria papelera.—Electricidad; fabricación de carbones para arcos.—Jubilación comentada.—Obras públicas.—Resolución injusta.—Información, noticias, publicaciones, convocatoria de Sobrestantes, movimiento de personal.

—La entrevista que tuvieron en la plaza de toros de San Sebastián el rey y el espada Antonio Fuentes la reproduce *Nuevo Mundo* en su número de esta semana en un magnífico fotograbado.

Además publica el popular semanario, entre otras notas de actualidad, las siguientes: La catástrofe del Metropolitano de París.—Vista del proceso Humbert.—El arsenal de la Carraca.—Los toreros heridos, *Salter y Currinche*.—Notas de San Sebastián. El príncipe de Mónaco.—Las fiestas de Cádiz, etc., etc.

Firman los trabajos literarios y artísticos Canals, «Zeda», Luis de Ansorena, Taboada, «Miquis», López Guijarro, Félix, Méndez, Ballesteros, Mota, Mecelo, etc.

—Lujosamente encuadernado é impreso, hemos recibido un ejemplar del catálogo publicado por la acreditada fábrica de maquinaria y útiles para imprenta que los señores J. C. Schelter et Giesecke, poseen en Leipzig, (Alemania).

AVISO

Á LOS LICENCIADOS DEL EJÉRCITO

Creada en esta Capital una «Sociedad benéfica de licenciados del Ejército», se invita á todos los individuos procedentes de esta clase y que se hallen comprendidos en los beneficios que concede la Ley de 10 de Julio de 1885, se asocien á ella. A todos los procedentes de esta clase encargo muy eficazmente la *Unión* pues es de la única forma que alcanzaremos se nos respeten nuestros derechos; pues si quereis asociados, como espero todos hareis, acudid á inscribirse en la calle de Mercaders n.º 19, (casa comidas de Siset) donde lo podrán hacer todos los días de 12 á 13 y de 20 á 21, y á la vez se facilitarán datos.

Por la Directiva.—El Presidente, Romualdo Hervás.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santoral.—Día 27, jueves.—San José de Calasanz fundador y la Transverberación del corazón de Santa Teresa de Jesús virgen.

28, viernes.—(Antes †) Santos Agustín obispo doctor fundador, y Hermetes mártir.

29, sábado.—La Degollación de San Juan Bautista, y Santa Sabina mártir.

30, domingo.—XIII. Nuestra Señora de la Consolación, Santa Rosa de Lima virgen y Santos Félix y Adancto mártires.

31, lunes.—San Ramón Nonato cardenal. 1 de septiembre, martes.—Santos Gil abad y Lupo obispo.

2, miércoles.—Santos Antolín mártir y Estéban rey.

Cuarenta horas.—Continúan en la iglesia de San Pedro, y el domingo empiezan en la iglesia de las Capuchinas, siendo las horas de exposición por la mañana, de ocho á once y media, y por la tarde, de seis á ocho.

Gerona: Imp. de Pablo Puigblanquer.

L'UNIÓN

COMPañÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

FUNDADA EN 1828

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas del alumbrado del vapor, de la *DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS*.

Capital social	10.000.000 de francos
Reservas	11.205.000 »
Primas á cobrar	79.650.334 »
Total	100.855.334 »
Capitales asegurados	17.272.202.816 »
Siniestros pagados	229.000.000 »

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón, y calle de la Merced, 20, 22 y 24
DIRECTOR: E. GES.

Subdirector en Gerona: D. José Bagudá, Progreso, 18, 1.º



¡La calvicie ha sido
por fin vencida!

POR EL
DOCTOR V. STKANOWITZ

con el uso de la

Loción Capilar antiséptica

750 pesetas frasco

La Mutual Franco Española

SOCIEDAD BENÉFICA DE PREVISION Y SEGUROS MÚTUOS SOBRE LA VIDA

Funciona bajo la intervención del Estado

— PROBLEMAS QUE RESUELVE —

Dotes para los hijos.—Libramiento de quintas.—Pensiones para la vejez.—Herencias para las familias.

Domicilio social: calle del Prado, 2, Madrid.

Hojas adicionales al Registro fiscal de los edificios y solares, se venden en la imprenta de este periódico.

FÁBRICA DE MUEBLES

DE

J. BAUTISTA JOVET

Casa antigua y acreditada, fundada en 1880

En estos talleres, montados con todos los adelantos modernos, se fabrican muebles de todas clases al por mayor y al detall.—Existe constantemente un variado surtido de los mas usuales, desde la forma mas sencilla y modesta hasta la mas rica y lujosa, construidos todos ellos con gran esmero y solidez.

ESPECIALIDADES DE LA CASA

MOBILIARIOS COMPLETOS ESTILOS LUIS XV Y XVI
IMPERIO Y MODERNISTA

Visítense los talleres: — Calle Figuerola

CONTRABEXIS GRAU INGLADA

MEDICAMENTO PARA LA TUBERCULOSIS

Curación rápida de la tós, resfriado, bronquitis, catarros, gripe y tósferina.

Fórmula conocida á base de Terpinol, Guayacol, heraina y bromoformo, á dosis convenientes y químicamente puros.

Puntos de venta: En todas las buenas farmacias de España y América.

Agente y depositario J. Viladot y C.ª, Rambla Cataluña 36, Barcelona.

J. DE LLOBET DE PASTORS

— MÉDICO —

Ex-assistant libre de los Hospitales de Lyon y Paris.

Especialista en las enfermedades de la Garganta, Nariz y Oídos.

CLINICA PARA EL TRATAMIENTO DE ESTAS ENFERMEDADES

Plaza de la Auriga número 1.—Entresuelo

CONSULTA DIARIA DE 9 DE LA MAÑANA Á 4 DE LA TARDE

Jarabe de Hipofosfitos

GIMBERNAT

13 AÑOS DE CONTINUADO ÉXITO

EXACTAMENTE DOSIFICADO y sin PRECIPITAR NUNCA

Reconstituyente completo, tónico y antinervioso de primer orden recomendado en todas las enfermedades que se señalan por falta de apetito, debilidad, desnutrición, desarreglos nerviosos, impotencia, etc.—Frasco, 10 reales.

De venta, autor, Asalto, 14, Barcelona, y en todas partes.

HERALDO DE GERONA

PERIÓDICO DE AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE SUBSCRIPCION

Gerona: 2 pesetas trimestre.—Fuera: 2'50

Extranjero (países de la unión postal): 6'50 semestre. Demás países: 10

Reclamos, anuncios, comunicados y esquelas mortuorias á juicio de la administración.—Pago adelantado

Redacción y administración: Independencia, 15